

目黒労協 2024年夏季闘争ニュース

No.24-08 2024年6月1日
発行:目黒地区労働組合協議会/教宣部
【HP】<http://meguro-rokyo.jp/>
メ-ル:union@r05.itscom.net



BBQ日和の葛西臨海公園でした

労協恒例のBBQレクに18名の組合員が参加!

目黒労協主催の「手ぶらでBBQレク」が、5/19(日)に葛西臨海公園BBQ場で行われ、18名の組合員が参加しました。当日は前日の夏日から一転して、朝から曇り空。青空ではありませんが、かえて暑くもなく、ほどよい「BBQ日和」となりました。最多6名で参加した大東通信機労組は、今年の新入社員も含め、全員が若い人たちで、率先して作業を分担していました。おかげでJMITU目黒地域支部や、めぐろユニオンのおじさんたちは、呑み方に徹底できて“いい気持ち”。10時に開始してから、あっという間に予定の午後2時の撤収となり、参加した人たちと大いに交流ができた「BBQレク」でした。飲み物など運搬していただいた、東京土建のみなさんもありごうございました。また来年が楽しみです。(参加した労協執行委員)



労組ごとに参加者紹介・大東通信機労組

BBQレクに参加して

5月19日は夏至まで約1カ月。太陽の位置はほぼ真上。だが、曇天で助かった気分。駅からBBQ会場までカナザワさんと一緒に歩くが、迷ってしまった。前回来た記憶は、もう～、頼りにならない。会場に辿り着いて、とにかくビール。面倒見のいい土建さんと大東通信の若い人に感謝。周囲は子ども連れと若い人が多い。皆、はつらつと楽しんでいる。テーブル上の串焼を頼んだり、缶ビールを飲めば、自分が周囲に溶け込んでいくみたい。労協議長や大東労組の若い人たちの会話に耳を傾ければ隔世の感。会話には入らず、日本の労働組合の有り様をちょっとだけ思い浮かべていた。

終了時間を過ぎて、仲間と一緒にヨタヨタした足取りで駅に向かう。曇天の空を見上げながら「いいなあ～、若い人たちは～」の思い。こんな機会をつくってくれた労協に感謝。(JMITU目黒地域支部参加者)

とりもどそう 憲法いがす政治を

2024/憲法大集会に32,000人が参加

憲法施行から77年を迎えた5月3日、全国各地で憲法を生かし、平和・命・暮らし・人権を守ろうと、集会やデモが行われました。東京では、「平和といのちと人権を! 5・3憲法集会実行委員会」主催の集会が、江東区の有明防災公園で行われ、32,000人(主催者発表)が参加し、青空のもと「武力で平和はつukれない!」など、プラカードを掲げてアピールしました。集会には目黒からも、労働組合や団体、個人の方なども参加し、会場での交流のあとのパレードでも、風船を身に着けるなどしながら歩き通しました。(土建目黒支部/通信員)



4/27仙元山ハイクと酒蔵・日帰り温泉も メーデー前夜祭企画として実施しました

目黒労協では、今年の「メーデー前夜祭」企画として、連休初日の4月27日(土)にハイキング企画を実施し、当日は10名の参加者となりました。労協のメーデー前夜祭は、これまでは労働者の闘いの上映会でしたが、今年はメーデー・デモ行進の準備を兼ねた、ハイキングとなりました。

当日は雨も予想される天気状況で、仙元山からの眺望はあいにくでしたが、公園での昼食もおいしく、小川町の古い街並みも興味深く見学できました。小川町駅で解散し、希望者5人でおがわ温泉・花和楽(かわら)の湯へ。ゆっくりとハイキングの汗を流したあとは、生ビールで水分補給も。メーデーに向け鋭気を養った一日でした。(JMITU 目黒地域/執行委員)



2024メーデー 連合メーデーin代々木公園

ILO やプロ野球選手会など各種出店ブース、ミニSL やこども縁日も

4月27日(土)の 連合メーデー、挨拶は吉野連合議長、岸田首相、厚労大臣。手荷物検査を経て会場内へ入ると、ちょうど立憲泉代表、国民民主玉木代表と連合が支援する野党の代表のあいさつ。

会場内には各種の「出店」「ブース」。ILOからは最新の規定集をGET。連合東京中南部ブロックは、組合員



向けお休みコーナー。JA ゼンセンやおなじみのプロ野球選手会、LGBTQ、ふるさと回帰センター、連合教育文化協会などなど。会場横のNHK 前の通りでは、ミニSL や縁日など、子ども企画も行われていました。(参加した労協事務局員)



主催者発表・中央集会参加人員(人)

年		全労連	連合	日比谷
2024		14,000	28,000	2,800
2023		15,000	28,500	3,500
2022	*人数制限(オンライン中心)	2,900	4,800	2,000
2021	YouTube 視聴回数(労協調べ)	8,132	13,927	691
2020	コロナ緊急事態宣言下	動画配信	Web 開催	
2019		28,000	37,000	7,000
2018		30,000	40,000	7,000

5/1 全労連中央メーデー1.4万人→デモは3コースで

JMITU 目黒地域支部、雨にも負けず・・・



今年もメーデーは、代々木公園に参加しました。集合時間に遅れた組合員もいましたが、集会の最終盤には5名が終結しました。そうこうするうちに、支部の集合地点に、JMITU 東日本三菱自動車支部、めぐろユニオン、東工大職組などが・・・このころから雨が本格的になり、デモ行進は目黒や南部の仲間と一緒に、明治通りを恵比寿まで、雨中の行進となりました。デモ行進終了後は、ランチタイムということもあり、希望者で交流会。それぞれランチ定食や“ほろ酔いセット”を注文。濡れた身体を癒しながら、みんなで交流できました。(JMITU 目黒地域支部/通信員)

目黒区職労・手ぶらでメーデー

5月1日、目黒区職労から代々木メーデーに28人プラスOB、日比谷メーデーに15人(OB含む)が参加しました。採用1年目3年目の保育士も参加し、東京自治労連からインタビューを受けていました。代々木は人工芝が敷かれ飲食も禁止で、シートや弁当などを準備する必要もなく、準備も楽になりました。まさに手ぶらでメーデーです。雨の中元気にデモ行進しましたが、気を抜くともっと元気な年金者組合の方々に追い抜かれていました。お腹をすかしてみんなで「もつ焼きばん恵比寿店」で交流しました。

(目黒区職労/通信員)



めぐろユニオンも雨中デモ行進

めぐろユニオンの第95回メーデーは、代々木公園の中央メーデーに参加しました。集会場所のサッカー・ラグビー場内は人工芝になり、あいにくの雨でしたが、足元は快適で良かったです。集会後のデモは、目黒地域で「恵比寿コース」に交じり、恵比寿駅近くの公園まで、雨の中をシュプレヒコールを挙げながら、元気に歩きました。終了後は、有志で昼食を食べて交流をしました。参加した方、お疲れさまでした。来年も参加するぞー！

(めぐろユニオン/通信員)



日比谷メーデー野音に2800人

5月1日の日比谷メーデー、議長は練馬区職労と郵政ユニオンより。都労連委員長、全労連黒沢事務局長、福島みずほさんなどが挨拶。黒沢事務局長「パート時給アップは平均43円、最賃引き上げ額に拮値」と。また労働法制改悪問題を強調。場内は東京清掃労組や、都労連関係が多数。(参加した労協事務局員)

地域で、共同での取り組み

個人加盟組合が共同で

「未組織」宣伝行動を継続

5月20日(月)、JMITU 目黒地域支部の会議終了後、めぐろユニオンも加わって、学芸大学駅前で「労働組合に入ろう」宣伝行動！ 大幅賃上げ・非正規格差解消・最賃大幅引き上げに労働組合の力を、と訴えました。めぐろ労協加入労組のうち、地域個人加盟労組である、JMITU 目黒地域支部・めぐろユニオンは、それぞれ月1回の例会前後に、協力しあって、未組織宣伝行動を継続しています。(めぐろユニオン/通信員)



最低賃金引き上げへ宣伝行動 in 中目黒駅前

5月21日(火)の夕方、目黒労協の最賃宣伝。東京土建目黒支部組合員の皆さん大勢も参加し、30分間のマイク音声宣伝と、ティッシュ入りピラ配り。積極的に受け取りに来てくださる方もいる反面、全体として受け取りは低調か。「春闘」以降まだ「最賃」シーズンには至っていないのか。中目黒という地域柄を想像すると、全国でも勤労者の2-3割になるフリーランス労働者の比率は半分以上か。南側2本に加え北側にもさらにタワーマンションが建つ予定で、1本目はオフィスビルでしたが、2本目からは住宅が中心とこと。しかしパワーカップルでも手が届かない住環境になってきているなど、単純に若い世帯がすめるかどうかは疑問も。労協では、月1回程度を目標に宣伝を続けています。(目黒労協/事務局)



住宅が中心とこと。しかしパワーカップルでも手が届かない住環境になってきているなど、単純に若い世帯がすめるかどうかは疑問も。労協では、月1回程度を目標に宣伝を続けています。(目黒労協/事務局)

木曜日はピースウォーク in めぐろ

5月9日は“9の日宣伝”に先立ちお昼に、毎週木曜日のピースウォーク in めぐろ。当日は25人以上の参加があり、いつものコースをアピールの横断幕を先頭に、「戦争反対」「9条改憲認めない」などのコールを行いながら歩きました。解散地点では、「この1週間、メーデー・憲法集会・平和大行進と、歩きづめだったとの発言がありました。(労協/事務局)



めぐろユニオンが 第30回定期総会を開催

5月25日(土)午後、上目黒住区センターにて、めぐろユニオン第30回総会を開催。過半数の組合員が出席し、他委任状も7通。経過・決算・予算・方針を確認し、役員選挙の結果は全員留任となりました。参加者全員、仕事や近況など発言。地元自治会などの役員活動多数。みんな元気で活躍しています。(めぐろユニオン)